

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTROS DE CANDIDATURAS

RECIBE IEEQ 11 SOLICITUDES DE REGISTRO DE CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA

Del 23 al 27 de marzo del año en curso, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 11 solicitudes de registro de candidaturas a la gubernatura de Querétaro en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Las mismas fueron presentadas en la oficina central del Instituto por: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Fuerza Por México (FXM), Movimiento Ciudadano (MC), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Redes Sociales Progresistas (RSP), Morena, Partido Encuentro Solidario (PES), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido Querétaro Independiente (QI) y Partido del Trabajo (PT). Los actos de registro se llevaron a cabo conforme al procedimiento aprobado por el Consejo General y las citas electrónicas realizadas por las fuerzas políticas, así como al Protocolo y al Manual de Atención Sanitaria relacionados con la enfermedad COVID-19 para el desarrollo de diversas actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021, a fin de cuidar la salud de las personas asistentes. Acudieron a los actos de registro, en el orden de las citas electrónicas, las y los precandidatos de los partidos políticos: Abigail Arredondo Ramos (PRI), Mauricio Kuri González (PAN), Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez (FXM), Beatriz Magdalena León Sotelo (MC), Raquel Ruíz de Santiago Álvarez (PRD), Miguel Nava Alvarado (RSP), Celia Maya García (Morena), Ma. de Jesús Ibarra Silva (PES), Katia Reséndiz Jaime (PVEM), Mauricio Kuri González (QI) y Penélope Ramírez Manríquez (PT). El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el Instituto revisará con apego a la legislación electoral vigente la documentación presentada por cada partido político, a efecto de que el Consejo General determine el 3 de abril la procedencia de dichas solicitudes. En los actos protocolarios también estuvieron presentes las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; un máximo de 9 acompañantes de cada precandidatura y representantes de medios de comunicación. Respecto de las solicitudes de registro de candidaturas a fórmulas de ayuntamientos y diputaciones de mayoría relativa, se llevarán a cabo del 7 al 11 de abril del presente año en los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto. De acuerdo con las medidas sanitarias específicas para estos actos de registro, se recibirá la documentación conforme al calendario de citas en línea y sólo se permitirá el acceso a las instalaciones de cada consejo a máximo cuatro personas por partido, incluyendo a la persona precandidata; por lo anterior, este organismo electoral solicita atentamente a militantes, simpatizantes, representantes de medios de comunicación y ciudadanía en general, evitar asistir a los registros en los consejos para salvaguardar la salud de todas y todos.

<https://circulonoticias.com/recibe-ieeq-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/recibe-ieeq-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-gubernatura>

<https://www.reqronexion.com/recibe-ieeq-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-gubernatura/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/03/27/ieeq-recibe-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-gubernatura/>

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

<https://www.elconspirador.com.mx/ieeq-recibe-11-registros-para-candidaturas-a-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.queretarotv.com/recibe-ieeq-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-gubernatura/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/recibe-ieeq-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-gubernatura/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=20948>

MAURICIO KURI SE REGISTRA POR SEGUNDA OCASIÓN COMO CANDIDATO A LA GUBERNATURA

Por Marittza Navarro

Mauricio Kuri González se registró como aspirante a candidato a la gubernatura por el Partido Querétaro Independiente (QI), tras un acuerdo alcanzado con el PAN. El senador con licencia destacó el acuerdo entre ambos partidos políticos para impulsar un proyecto más fuerte y alcanzar el objetivo de lograr la titularidad del Poder Ejecutivo estatal. "Vengo a reafirmar el compromiso con Querétaro y sus familias, vengo con la convicción y la fuerza de ser respaldado por uno de los partidos más importantes de mi querido estado: Querétaro Independiente", arengó el candidato ante los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Afirmó que su registro es "con el firme propósito de alcanzar uno de los mayores anhelos que un ciudadano puede aspirar: la gubernatura del estado". Kuri González estuvo acompañado por la presidenta de Querétaro Independiente, Concepción Herrera, y por el aspirante a candidato a la gubernatura por ese partido, Carlos Kiko Villagrán. (EUQ 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/mauricio-kuri-se-registra-por-segunda-ocasion-como-candidato-la-gubernatura>

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/queretaro-independiente-registra-mauricio-kuri-como-su-candidato-gobernador>

SE REGISTRA KURI A LA GUBERNATURA POR QUERÉTARO INDEPENDIENTE

Por Paulina Rosales

El panista Mauricio Kuri González registró su candidatura común a la gubernatura por el Partido Querétaro Independiente. Durante su discurso, aseveró que se desenmarcará de la actual administración panista, ya que cada quien tiene un estilo de liderazgo diferente. "Yo voy a ganar para gobernar. Yo no quiero que nadie me gobierne. El que va a dar los resultados, el que va a estar dándole la cara a los queretanos voy a ser yo, por lo tanto, el único que va a gobernar será tu servidor", declaró. La dirigente estatal de Querétaro Independiente, Concepción Herrera Martínez, enfatizó que el eje de Querétaro Independiente es la ciudadanía, y llamó a tener responsabilidad, en las elecciones por la pandemia del Covid-19. "Su perfil es humano, profesional en el servicio público", declaró. (DQ)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/se-registra-kuri-a-la-gubernatura-por-queretaro-independiente-elecciones-registro-ieeq-mauricio-kuri-queretaro-independiente-6528002.html>

NADIE ME VA A GOBERNAR: MAURICIO KURI

Por Tina Hernández

En el marco de su registro como candidato a la gubernatura por el partido Querétaro Independiente (QI) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); el también abanderado del Partido Acción Nacional (PAN),

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

Mauricio Kuri González, aseguró que su aspiración es para gobernar, y no para que lo gobiernen, al referirse al mandatario estatal saliente, Francisco Domínguez Servién. Ante la líder estatal de QI, Connie Herrera y el comediante Carlos Villagrán “Kiko”; el empresario queretano aseveró que ganará la próxima elección y que su forma de gobernar será cercana a la ciudadanía, así como replicar las acciones que han dado buen resultado en el actual gobierno. “Yo voy a ganar para gobernar, yo no quiero que nadie me gobierne. El que va dar resultados voy a ser yo, por lo tanto el único que va a gobernar es tu servidor”. A pregunta expresa sobre si es un candidato a “modo”, el aspirante al gobierno estatal compartió que sí es “a modo”, pero a modo de los ciudadanos. Es de recordar que Mauricio Kuri va en candidatura común entre el PAN y QI, de la cual aseguró que ambos partidos abonarán a su aspiración por llegar al Palacio de la Corregidora. Es de recordar que el IEEQ aún deberá avalar la candidatura común de Kuri González antes del 03 de abril, pues el 04 del mismo mes deberá de arrancar la campaña. “Querétaro Independiente es un partido que envuelve los principios y valores de los ciudadanos, que abraza las causas de democracia y prosperidad para las familias, que defiende las libertades y respeta las diversas ideas de las personas”. (N 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/28/nadie-me-va-a-gobernar-mauricio-kuri/>

KURI SE REGISTRA POR QUERÉTARO INDEPENDIENTE

Mauricio Kuri González acudió ayer ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro a formalizar su registro como abanderado de Querétaro Independiente (QI). Durante su mensaje, Kuri González afirmó que al registrarse con este instituto político se fortalece la alianza con Acción Nacional. Asimismo, indicó que reafirma su compromiso con Querétaro y sus familias. «Vamos en alianza Querétaro Independiente y Acción nacional porque sabemos que juntos somos más fuertes. Querétaro Independiente es un partido que envuelve los principios y valores de los ciudadanos, que abraza las causas de democracia y prosperidad para las familias». Kuri González aseguró que al ser abanderado de Querétaro Independiente buscará ser el constructor del bien común y aseguró que su proyecto político está encaminado a llevar a Querétaro al siguiente nivel de desarrollo y progreso. «Lo he repetido en este tiempo. En estos tiempos he aprendido que debemos mantener el valor de hacer las cosas, yo quiero que a nuestro Querétaro le siga yendo bien, que siga avanzando y se siga desarrollando», señaló el senador con licencia. (AM 3)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/28/kuri-se-registra-por-queretaro-independiente/>

<https://codiceinformativo.com/2021/03/formaliza-mauricio-kuri-su-registro-como-candidato-a-la-gubernatura-por-queretaro-independiente/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/?p=20951>

<https://quinto-poder.mx/voto2021/Mauricio-Kuri-va-tambien-por-la-gubernatura-con-Queretaro-Independiente-20210327-0006.html>

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/mauricio-kuri-se-registro-ante-ieeq-en-candidatura-comun-a-la-gubernatura-del-estado-de-queretaro/>

<https://rotativo.com.mx/2021/03/27/noticias/metropoli/queretaro/respalda-kiko-candidatura-de-kuri-por-qi-ante-el-ieeq-893747/>

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

<https://elqueretano.info/trafico/se-registro-kuri-como-candidato-de-queretaro-independiente/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/27/mauricio-kuri-se-registra-como-candidato-de-queretaro-independiente/>

<https://www.elmunicipalqro.com/queretaro/se-registra-kuri-en-con-queretaro-independiente/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/se-registra-mauricio-kuri-como-candidato-a-la-gubernatura-por-qi/>

<https://www.vozdelasierra.com.mx/component/k2/item/4106-se-registra-kuri-en-candidatura-comun-con-queretaro-independiente.html>

<https://informativoq.com.mx/2021/03/kuri-realizo-su-registro-ante-el-ieeq-en-candidatura-comun-con-queretaro-independiente/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/va-kuri-por-gubernatura-del-estado-con-queretaro-independiente/>

<https://www.poderinformativo.com.mx/va-mauricio-kuri-en-candidatura-comun-hoy-se-registro-ante-el-ieeq-como-candidato-de-queretaro-independiente-a-la-gubernatura-del-estado/>

<https://www.queretarotv.com/tag/se-registra-kuri-en-candidatura-comun-con-queretaro-independiente/>

<http://rrnoticias.mx/2021/03/27/se-registra-kuri-como-candidato-a-la-gubernatura-por-qi/>

<https://circulonoticias.com/mauricio-kuri-se-registra-como-candidato-a-la-gubernatura-por-qi/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/27/sere-un-candidato-a-modo-de-la-gente-mauricio-kuri/>

<http://www.codigoqro.mx/2021/02/10/kiko-siempre-sup-o-que-queretaro-independiente-iria-con-mauricio-kuri-presidenta/>

<https://inqro.com.mx/index.php/category/queretaro-independiente/>

EL PT REGISTRA A PENÉLOPE RAMÍREZ COMO CANDIDATA A GOBERNADORA

Por Montserrat Márquez

El último registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para contender por la gubernatura fue de la representante del Partido del Trabajo (PT), Penélope Ramírez Manríquez. Así concluyó el periodo para que todos los aspirantes a gobernar la entidad queretana se registren ante el órgano electoral que hará la revisión de toda la documentación otorgada para en próximos días ratificar la candidatura y puedan realizar su campaña electoral a partir del 4 de abril. Ramírez Manríquez enfatizó que ella está para abanderar las causas ciudadanas, desde la diversidad de personas y familias que forman la sociedad queretana y harán eco construyendo las próximas políticas públicas. Aseveró que el partido que representa tiene una visión de mediano y largo plazo, por eso van solos. “Porque somos la voz de los que gritan y no los escuchan, de los que tocan y encuentran puertas cerradas”, expresó. Destacó que como mujer y abogada u base para actuar son las leyes; además de ser una mujer

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

profesionista, cabeza de familia y madre de dos hijos, sobre todo mujer de valores basados en la familia, respeto y responsabilidad. Desde hace meses, dijo, se construyeron las candidaturas priorizando el proyecto, no tanto las personas; además de que van a ir solos de forma digna y no declinará a sus aspiraciones en ningún momento de la contienda electoral. “El PT está de tu lado, el Partido del Trabajo es la opción que abanderará las grandes causas sociales”, finalizó. Jorge Salazar Marchan, comisionado del PT en el estado, hizo un llamado a todos los actores sociales que contendrán por un espacio público a enarbolar la cuarta transformación en la que se haga una construcción social de abajo hacia arriba. “Por eso hemos decidido generar la propia ruta, los representantes populares que seamos elegidos con su voto lo representaremos con responsabilidad”, subrayó. Gerardo Romero Altamirano, presidente del IEEQ, indicó que fueron en total 11 registros de aspirantes a gobernar el estado de Querétaro. “Se han hecho 11 registros presentados por los mismos partidos políticos que tienen registro estatal, estos actos protocolarios nos reúnen para postular candidatos, en los próximos días nos corresponderá analizar a detalle la documentación para que el 3 de abril el consejo acepte la viabilidad de las candidaturas”, destacó. Romero Altamirano reiteró que anteriormente este tipo de eventos hacía que una gran concentración en las calles, sin embargo, las campañas se han tenido que ajustar con compromiso y responsabilidad ante la nueva normalidad que represente la contingencia sanitaria por Covid-19. (EUQ 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/el-pt-registra-penelope-ramirez-como-candidata-gobernadora>

SE REGISTRA PENÉLOPE RAMÍREZ MANRÍQUEZ COMO PRE CANDIDATA DEL PT A LA GUBERNATURA

Por Paulina Rosales

Con el registro de Penélope Ramírez Manríquez como pre candidata del Partido del Trabajo (PT) a la gubernatura, concluyeron este sábado los registros de los aspirantes en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En su discurso, Ramírez Manríquez enfatizó que el PT irá “solo” y no en alianza de “manera digna” y se trabajará en favor de la ciudadanía. “Lo haremos hasta que acabe la campaña. Su servidora no hará ninguna declinación a favor de ningún otro candidato”, subrayó. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/se-registra-penelope-ramirez-manriquez-como-pre-candidata-del-pt-a-la-gubernatura-6529002.html>

“LA POLÍTICA, LA MEJOR MANERA DE RESOLVER DIFERENCIAS”: PENÉLOPE RAMÍREZ

Por Daniela Montes de Oca

Penélope Ramírez oficializó su candidatura a la gobernación por el Partido del Trabajo ante el IEEQ, en su discurso destacó la importancia de ser propositivos y trabajar en más políticas inclusivas para los diferentes sectores poblacionales, como las personas con discapacidad, la comunidad LGBT+, entre otras. Enfatizó que van solos, sin coaliciones y que lo harán con gran dignidad, así como con pasos firmes y argumentados. El IEEQ cerró los registros de candidatos a la gubernatura con Penélope Ramírez, siendo siete candidatas y cuatro candidatos los que buscar ganar la gubernatura del estado de Querétaro. El comisionado del Partido Trabajo, Jorge Salazar dio un breve mensaje en el que invitó a la ciudadanía a trabajar por la Cuarta Transformación, ello aunque el Partido del Trabajo va solo. Por su parte, Penélope Ramírez expresó en su discurso “Por ello vamos solos, porque somos la voz de quienes gritan y no les hacen caso, de aquellos que proponen y no los toman en cuenta, de los que piden inclusión y encuentran puertas cerradas, tengo la convicción de que la política es la mejor manera de resolver diferencias, como mujer como abogada me baso en las leyes”. Asimismo, comentó que aunque el PT va solo, sin coaliciones, puede llegar a estar de acuerdo con las ideologías de otros partidos, ya que el bien común es el principal objetivo de todos, por lo que se debe reconocer y apoyar cualquier acción que sea en pro de la sociedad,

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

resaltando que la diferencia de su partido con otros será el que no dejen de proponer y el trabajo por las diferentes causas sociales. Entre las acciones que estará liderando están la inclusión para personas con discapacidad, inclusión para todo tipo de familias, para la comunidad LGBT+, todo ello con la meta de crear un piso parejo para todos. Al igual, resaltó que todos los candidatos tienen su respeto y que se alegra de que en Querétaro existan tantos perfiles que busquen cargos de elección popular. Invitó a una contienda limpia. Enfatizó que en estas elecciones también se espera poder tener voz en el Congreso, ya que por ahora no la tienen y en este sentido agregó que los militantes del partido serán ciudadanos que pertenezcan a los diferentes sectores poblacionales que representen, para que así sus necesidades tengan voz. “Mi compromiso es servir a Querétaro. El PT, está de tu lado, el Partido del Trabajo es la opción que abanderará las grandes causas sociales” concluyó. (N 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/28/la-politica-la-mejor-manera-de-resolver-diferencias-penelope-ramirez/>

PENÉLOPE, CANDIDATA DEL PT, ASEGURA QUE NO DECLINARÁ POR MORENA

Penélope Ramírez Manríquez acudió a registrarse ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como candidata a la gubernatura por el Partido del Trabajo (PT). Penélope Ramírez afirmó que su proyecto considerará las 'propuestas ciudadanas' basadas en la 'diversidad' de la ciudadanía y familias en Querétaro, por lo que recalcó que su instituto resolvió participar de forma individual en estas elecciones. Sobre ir en una candidatura individual y no aceptar una coalición con Morena, la precandidata reconoció que existe 'concordancia' entre ambos partidos, no obstante, afirmó que su institución es crítica con algunas propuestas morenistas. No demérito la importancia de Morena en el estado, pero a veces somos críticos de algunas circunstancias que se dan bajo el eslogan de la cuarta transformación', enfatizó. En este sentido, consideró que el PT es una institución más 'propositiva y analítica' en las políticas públicas que buscan beneficiar a las causas sociales, situación que marca diferencia con Morena. Sobre sumarse a la campaña de la candidata morenista, Celia Maya García, no descartó esta posibilidad aunque subrayó que existen diferencias entre ambos perfiles y proyectos.

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-candidata-del-PT-rechaza-declinar-por-Morena-20210328-0009.html>

<https://radioformulaqueretaro.com/penelope-ramirez-manriquez-se-registra-como-candidata-a-la-gubernatura-del-estado-por-el-partido-del-trabajo/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/se-registra-penelope-ramirez-como-candidata-del-pt-a-la-gubernatura/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/27/pt-registro-a-penelope-ramirez-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/se-registra-penelope-ramirez-como-candidata-del-pt-a-gobierno-del-estado>

<https://elqueretano.info/trafico/presento-su-registro-ante-el-ieeq-penelope-ramirez-como-candidata-a-la-gubernatura/>

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

CAPACITACIÓN

JÓVENES POR LA NO VIOLENCIA POLÍTICA

Más de 80 jóvenes universitarios y universitarias, así como del Observatorio Juvenil por la No Discriminación Querétaro (OJQ) y de la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro, participaron en el “Taller de Violencia Política Contra Las Mujeres por Razón de Género” que impartió el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con la finalidad de sensibilizar y prevenir conductas, acciones u omisiones que son constitutiva de violencia política contra las mujeres, para erradicar estos comportamientos. La actividad virtual fue impartida por Frida Charbel Toledo Chávez; Víctor Antonio Carrera Montalvo; Mario Alberto Lucas Roque y Emanuel Echeverría Ramos del IEEQ. (DQ 7)

<https://informativodequeretaro.com/capacitan-a-organizaciones-juveniles-de-queretaro-sobre-prevencion-de-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

APROBARON 498 CASILLAS ELECTORALES

Un total de 498 casillas electorales serán instaladas el próximo 6 de junio en puntos estratégicos de Ezequiel Montes, Tequisquiapan y San Juan del Río, en esta última localidad, con una mayor concentración debido a la cantidad poblacional que mantiene, dio a conocer el vocal Ejecutivo de Instituto Nacional Electoral (INE) en el municipio, Luis Roberto Lagunes. (ESSJR)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

REITERA MORENA SUS CANDIDATURAS A DIPUTACIONES FEDERALES EN QUERÉTARO

Como lo dio a conocer en exclusiva Voz Imparcial, hoy Morena confirma las cinco candidaturas a diputaciones federales en Querétaro. Por el Distrito 1, Salomón García, por el distrito 2, Jorge Luis Montes, por el distrito 3 Beatriz Robles, por el distrito 4, Paloma Arce y por último, distrito 5, Fernando Peralta. (VI)

“MONTAJE BURDO, ACUSACIONES CONTRA MORENA!

El presidente del consejo estatal de Morena, Ángel Balderas, calificó como un “montaje burdo” * que se quiera acusar al partido de cometer delitos electorales, esto al hablar de la supuesta presión a quienes reciben apoyos federales para que voten a favor de los candidatos a diputados federales que registrará ese organismo. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VACUNATÓN DE LA UAQ JUNTÓ MÁS DE 5 MDP

La meta planteada para la vacuna Quivax 17.4 en el Vacunatón organizado por la UAQ fue superada, puesto que se alcanzó a recaudar poco más de 5 millones de pesos, entre los 3 millones 600 mil al primer corte y el millón y medio donado por el gobierno estatal, a través del Concyteq. (DQ, principal)

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

N: VOLVER A CLASES

El gobernador Francisco Domínguez solicitó al gobierno federal la inoculación de los maestros, pues urge el regreso a clases presenciales, a fin de mejorar el proceso de aprendizaje en medio de la pandemia que vivimos por la COVID-19. (N, principal)

AM: VACUNATÓN UAQ LOGRA LA META

La vacuna Quivax da pasos firmes rumbo a su desarrollo final. Ayer durante el primer Vacunatón UAQ, la Universidad Autónoma de Querétaro logró recaudar más de 5 millones de pesos. (AM, principal)

EUQ: MUEREN 220 PERSONAS EN UNA SEMANA POR COVID

Durante los últimos ocho días han muerto en la entidad más de 220 personas a causa de Covid-19, “el equivalente a la capacidad de un avión mediano”, informó ayer el gobierno del estado de Querétaro en el Índice de Modulación, reporte que publica todos los días para evaluar la situación epidemiológica de la pandemia. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

MUEREN 21 PERSONAS POR COVID-19 ESTE SÁBADO; SUMAN 61 MIL 332 CONTAGIOS

En Querétaro, cuatro hombres -de 28, 50, 54 y 65 años- y una mujer de 76, sin comorbilidad, así como siete mujeres -de 43, dos de 46, 56, 59, 61 y 71-, y nueve hombres -de 43, 44, 57, 63, 67, 70, 77, 88 y 91 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 175 casos de la enfermedad; se trata de 95 mujeres y 80 hombres. Se tiene un registro acumulado de 61 mil 332 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N)

TRES SUSPENSIONES Y CINCO DISPERSIONES DE LA UNIDAD ESPECIAL ANTI-COVID-19

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este viernes un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1, del que derivaron tres suspensiones ante el incumplimiento de medidas preventivas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En el municipio de Querétaro fue suspendido un bar; en Cadereyta de Montes un restaurante bar y en San Juan del Río un bar por incumplir con protocolos de prevención para la enfermedad COVID-19, por laborar fuera de horario permitido, no mantener sana distancia entre personas (de 1.5 a dos metros) y falta de bitácoras de limpieza y desinfección. También se dispersaron cinco fiestas particulares, en el municipio de Querétaro cuatro y una en Corregidora. La Unidad Especial efectuó 55 verificaciones donde se supervisó el cumplimiento de la normatividad. (N)

QUERÉTARO NO PASARÁ EL ESCENARIO A

El estado de Querétaro no pasará al Escenario A de la pandemia por Covid 19 a partir del lunes de la próxima semana. El coordinador médico de la Secretaría de Salud confirmó que el estado permanecerá en el Escenario B hasta el próximo 15 de abril. Agregó que el Comité Técnico de Salud determinó que a pesar de que se encontraban las condiciones para avanzar al Escenario A, se tomó la decisión de no hacerlo, ya que existe el riesgo de aumento de contagios de Covid 19 por la tercera oleada. (AM)

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

URGE REVISAR Y ADECUAR LEGISLACIÓN UNIVERSITARIA: LARRONDO MONTES

Luego de la iniciativa de la diputada Fabiola Larrondo para cambiar la legislación de la UAQ para que no hubiera la limitante de la edad para elegir directores de las facultades y de que se tomará como una afrenta a la autonomía y la legisladora retirara la iniciativa, luego de una charla con la rectora Teresa García, en que aceptó que se revisaría dicha legislación. (N)

MUNICIPIOS

INICIARÁN VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 EN PEÑAMILLER Y EZEQUIEL MONTES

La Secretaría de Bienestar informó que este lunes 29 de marzo iniciará con la vacunación contra COVID-19 a adultos mayores en los municipios de Peñamiller y Ezequiel Montes. La campaña se realizará dividida por centro de vacunación, localidad y horario y solo se aplicarán las dosis a las y los ciudadanos adultos mayores que residan en estos municipios, mostrando INE y comprobante de domicilio. (N, EUQ)

CERTEZA JURÍDICA PARA EL PATRIMONIO DE MÁS DE 700 FAMILIAS DE COMUNIDADES RURALES

El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, supervisó la entrega de 17 escrituras públicas en la comunidad de Tlacote el Alto, en el marco del Programa de Regularización del Patrimonio Familiar que autorizó el H. Ayuntamiento para apoyar a familias de comunidades rurales a consolidar la certeza jurídica sobre sus propiedades. En esta ocasión, las familias beneficiadas en Tlacote el Alto se distribuyen en cinco solares en los que han vivido por más de 20 años con la incertidumbre jurídica, ya que de manera informal los propietarios del predio venían otorgando a sus hijos o nietos una fracción de su predio sin poder escriturarlos, por lo que este programa viene a resolver este añejo problema. (N)

MAXEI 2021 CONTINÚA CON SUS EVENTOS

El Querétaro Festival de la Ciudad, MAXEI 2021 continúa con su atractiva cartelera virtual, en la que diferentes talleres, conferencias y conciertos se llevan a cabo por más de 200 s de la capital. Este sábado los eventos se concentraron en las delegaciones Villa Cayetano Rubio y Felipe Carrillo Puerto. (N)

POR PANDEMIA, SÓLO CUATRO HOTELES CERRARON; TURISMO

Sólo cuatro hoteles boutique de la capital cerraron de forma temporal durante la contingencia sanitaria por Covid-19 el año pasado, informó el secretario de Turismo, Raúl Parissi. Aclaró que la decisión que tomaron fue por estrategia, ya que, al ser pequeños, hubo un periodo en el que el ingreso no era suficiente para cubrir salarios de sus empleados; la mayoría son de entre 10 y 30 habitaciones. (EUQ)

LOCATARIOS SE NIEGAN A PASAR AL ESCENARIO A ANTE CORONAVIRUS

Los locatarios establecidos en el Centro Histórico se dicen conformes con que Querétaro permanezca en el Escenario B de Movilidad Modulada durante las próximas vacaciones de Semana Santa, aunque esto implique que los negocios mantengan restricciones en horarios y afluencias. Antonio Torres, presidente de la Alianza por el Centro Histórico, reiteró que pasar al Escenario A implicaría un mayor riesgo para toda la ciudadanía, pues podría detonar el número de casos positivos a Covid-19, y como consecuencia los locatarios establecidos también se verían afectados. (EUQ)

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

INCENDIO FORESTAL EN EL MARQUÉS SE REAVIVÓ

Luego de que se había informado que el incendio forestal que inició en un cerro del municipio de El Marqués, en las inmediaciones de la comunidad de La Noria, ya había sido controlado, ráfagas de viento y el calor que se presentó la tarde de este sábado lo reavivaron. El siniestro ha generado severos daños en esta zona, donde se han consumido más de 107 hectáreas. El fuego inició desde el pasado 26 de marzo, por lo que se ha colocado un puesto de mando para controlar la situación. (N, AM)

DESATA PÁNICO INCENDIO FORESTAL

La tarde de este sábado, otro incendio en terreno baldío y zona cerril en la comunidad de La Noria, municipio de El Marqués, pusieron en alerta a vecinos y autoridades por el peligro que significaba para los pobladores de la zona. Los reportes de los usuarios a través del número de emergencias 911, aseguraron que el fuego amenazaba con alcanzar las casas de la colonia Ciudad Marqués, por lo que pidieron la intervención de los Bomberos y Protección Civil. (DQ)

MUNICIPIO QUE APOYÓ CON TRANSPORTE

El gobierno de Corregidora, a través de sus diferentes áreas, apoyó para que se llevarán a cabo de manera exitosa las jornadas del Plan Nacional de Vacunación contra el Covid-19 en el municipio. Con transporte para adultos mayores por medio de las Movivan; presencia de elementos de seguridad, tránsito y Protección Civil, apoyo en logística, alimentos e instalaciones, el gobierno municipal ayudó durante estos días de jornada que se llevó a cabo del lunes 22 al viernes 26 de marzo. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

CON APORTACIÓN DE GOBIERNO DEL ESTADO, VACUNATÓN SUPERÓ LA META

El gobierno del estado, a través del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología aportó 1.5 millones de pesos al Vacunatón de la UAQ. Durante la transmisión televisiva para recaudar fondos en pro de la vacuna Quivax, la rectora Teresa García dio a conocer la aportación estatal. Así, el evento logró superar la meta de 5 millones de pesos fijada para este sábado. Sin embargo, aún no se hace el corte final de los recursos conseguidos. (N, EUQ)

“NOS MOTIVA QUE MÉXICO TENGA VACUNA”

La mañana de ayer comenzó el festival cultural Vacunatón, con la finalidad de recaudar fondos para el desarrollo de la fórmula biológica contra Covid-19, desarrollada por la UAQ, la rectora Teresa García llamó a la sociedad a sumarse a la causa que ha unido a los universitarios, puesto que la organización del evento. (DQ)

ES POSITIVO EL AVANCE DE INMUNIZACIÓN

La Secretaría de Bienestar informó que el 100% de los adultos mayores de Corregidora recibieron la vacuna contra Covid-19, mientras que en el municipio de Cadereyta, poco más del 80% del padrón considerado en este grupo poblacional fue inmunizado; a la fecha, la brigada Correccaminos ya ha pasado por 14 municipios, se prevé que al final de esta semana se alcancen las 29 mil dosis aplicadas. De acuerdo con Rocío Peniche, delegada estatal de la Secretaría de Bienestar, además que esta misma Jornada Nacional de Vacunación llegó también –a través de las Brigadas Correccaminos- a los asilos y residencias para adultos mayores ubicadas en dicho municipio. (DQ)

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

DELEGACIONES FELIPE CARRILLO Y JOSEFA VERGARA, LAS QUE MAYOR CONCENTRACIÓN DE MUJERES TIENEN EN LA CAPITAL

En la capital, las delegaciones Felipe Carrillo Puerto y Josefa Vergara y Hernández son en las que hay una mayor concentración de mujeres, de acuerdo con datos del INEGI. De acuerdo con un reporte del INEGI y el Consejo Estatal de Población de Querétaro, a través del cual se puede conocer la situación demográfica de las delegaciones de la ciudad capital, el 50.9 por ciento de la población del municipio de Querétaro son mujeres y el 49.1 por ciento hombres. (CI)

LUTO QUERETANO POR ALEJANDRO ESPINOSA

Querétaro está de luto, falleció uno de sus hijos, reconocido por su honorabilidad y su altruismo, Alejandro Espinosa, quien ayer dejó su último aliento en esta tierra que lo vio nacer y que ahora lo recibe. El luto queretano rescató de su memoria al niño travieso, al joven talento, al profesionista destacado, al padre y al esposo amoroso. Descanse en paz. (N)

ABUELITOS DE ASILOS AÚN A LA ESPERA DE LA VACUNA

Luego de realizar gestiones para que los adultos mayores que están en los asilos reciban la vacuna contra el virus SARS CoV-2, a domicilio, para no exponerlos, sin que hasta el momento tengan fecha definitiva, a un año de estrictos protocolos sanitarios, contadas visitas de familiares y nulo contacto físico con personas del exterior, es como han logrado mantenerse libres la COVID-19; sin que esto no haya dejado una afectación emocional en sus moradores. (N)

AQUÍ QUERÉTARO

Por Manuel Naredo

Le dicen “mancha”, pero mancha puede entenderse como una marca de suciedad en la superficie de una cosa, o más positivamente, en parte de una cosa o zona de una superficie que destaca por tener un color o aspecto diferente al resto. El caso es que la mancha que me ocupa es la urbana, que en Querétaro nos ha abrumado sin remedio ni medida. Una mancha urbana que puede entenderse como una zona de nuestra superficie con aspecto diferente al campo o al cerro que rodeaba nuestra ciudad otrora, pero también, en algunos casos y por desgracia, puede considerarse una marca, cada vez más extendida, de suciedad urbana. Los queretanos de muy antaño podrán recordar con nostalgia los paseos para recoger garambullos en el Cerro de Pathé, o los días de campo en el Mesón de Prado, o los baños en El Piojito, o las peregrinaciones al santuario de la Virgen del Pueblito, o los amplísimos alfalfares en la carretera a Tlacote, o las travesías para llegar a las haciendas de Juriquilla o de Chichimequillas, o las frescas huertas de La Cañada, o el establo de Carretas, o la lejana e incipiente zona industrial, o la Burócrata como colonia lindero del Cimatario, o la vista de las cúpulas ciudadinas desde la “nueva” Carretera Panamericana, o las casas de cartón recién instaladas en Lomas de Casa Blanca, o el Libramiento al que le pusieron Bernardo Quintana. Sí, los queretanos de otrora recuerdan muy bien los límites de una ciudad manejable, en la que todo distaba apenas unos minutos, y sobre la que, desde entonces, caía la lúgubre sentencia jamás escuchada de que estábamos cometiendo los mismos errores que la Ciudad de México, esos años llamada D.F. El futuro, ése que veíamos distante y nunca nos animamos, o nos atrevimos, a enfrentar con tiempo, nos rebasó por la derecha, convirtiendo a nuestra ciudad en el destino predilecto para vivir, en el lugar por excelencia para invertir, en el espacio ideal para colapsar. A diferencia de otras ciudades medias del país, quizá con condiciones orográficas más adecuadas, como Aguascalientes, no previmos circuitos vehiculares que aliviaran nuestro tráfico por venir, y dejamos que nuestro libramiento se convirtiera en avenida inevitable, nuestra carretera en calle con transporte pesado, y nuestros cerros y tierras de cultivo en fraccionamientos y más fraccionamientos. Es la mancha urbana

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

que todo lo abarca y para la que no parece haber límites; la que no sólo cambia el color de nuestro entorno, antes natural, sino que, muchas veces, lo marca de una especie de suciedad para la que no parece haber marcha atrás, ni limpieza posible. También hoy, como ayer, la sentencia parece viva y vigente. También ahora se escucha, acaso ya más desesperanzadamente, aquello de que estamos cometiendo los mismos errores que la Ciudad de México. Y quizá, lamentablemente, ya los cometimos todos. ACOTACIÓN AL MARGEN Me llama la atención el término utilizado para quienes, entre la población, esperan, cada vez más desesperados, la vacuna contra el Covid. “Abuelitos” les llaman. Más vale que no tarden, pues yo, que aún no soy abuelito, puedo serlo ya cuando, finalmente, como con la mancha urbana, en cuestión de vacunas el futuro nos alcance. (DQ)

BAJO RESERVA

Locatarios del Centro Histórico van contra Los ambulantes del Andador 5 de Mayo

Los locatarios del Centro Histórico, nos cuentan. continúan muy molestos, debido a que siguen sin resolver una problemática que traen arrastrando desde hace varios meses. que los ha llevado a registrar afectaciones en sus ventas. Acusan la proliferación de decenas de comerciantes irregulares. La mayoría de ellos ambulantes. que se colocan en el Andador 5 de Mayo, lo que provoca serias afectaciones para quienes tienen sus locales en esta zona del primer cuadro de la capital. Por eso mañana, nos dicen, darán conferencia de prensa para exponer ante los periodistas de manera fundamentada y con pruebas, su verdad de lo que está pasando en este conflicto que, si no se atiende. nos explican. podría terminar mal entre las partes involucradas. La vacunación en Corregidora tuvo fallas que pueden corregirse. Todavía no hay fecha para cuándo llegará la vacunación contra el Covid-19 a los dos municipios que concentran mayor número de población y contagios: Querétaro y San Juan del Río. Pero la autoridad federal, nos cuentan. debió aprender de las fallas que se tuvieron en la cuarta demarcación más poblada: Corregidora, donde nos comentan se vieron muy superados en el centro de salud de San José de los Olvera en la cantidad de demanda por la vacuna contra el virus a los adultos mayores de 60 años. Los abuelitos confían en la vacuna, pero no en las asoleadas y la falta de planeación. (EUQ 2)

¿DE QUE SE QUEJA?

Por Niels Rosas

En los pasados días tuvimos la noticia de que el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó cancelar la candidatura de Félix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero, Se procedió en consecuencia al no haber recibido el informe de ingresos y gastos de precampaña por parte del candidato. Este hecho se ha interpretado como “justicia divina” dadas las condiciones del candidato, pero también hay quienes observan este suceso como una “mano negra” del máximo órgano electoral del país. ¿Qué se puede comentar al respecto? Sin duda, hay que recurrir a la memoria o tratar de fingir menos. Grupos feministas, académicos, periodistas, etc., han recibido esta noticia como una justicia divina que tuvo que llegar de esta manera ante la incapacidad de escucha, ética y moral de varios tomadores de decisiones en permitir y apoyar la postulación de un candidato acusado de abuso sexual. Es incluso deprimente tener que mencionarlo, pero es la realidad y ahí están los hechos, no es narrativa, aunque sabemos que hay otras personas que les ha molestado esta decisión del Instituto. Es evidente el apoyo que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha construido hacia Salgado Macedonio, es decir, se molesta porque asegura que lo que vive hoy en día su candidato no es otra cosa mas que linchamiento electoral. Y, como siempre, recurre a la frase mágica y de elección: “no ha habido ningún otro momento en la historia de México” en donde se haya involucrado tanto en la vida de un candidato para desestabilizarlo. Pues, en todo caso, para eso también sirven las elecciones: para sacar los trapos al sol y que la gente vea quién realmente es esa persona que está tan sonriente pidiendo los votos. Vaya, si de todas formas hay impunidad hoy, ayer y mañana, al menos esto sirve para conocerlos más y decidir por quién votar, ¿no? A pesar de eso, mientras que el excandidato ha sido sujeto de varias acusaciones de

DOMINGO 28 DE MARZO DE 2021

corrupción y, sobre todo, de abuso sexual, el mandatario se lavó las manos al limitarse en explicar que “el pueblo (y no el) había sido quien decidió postular a Salgado Macedonio”, al mismo tiempo que giró la instrucción a Mario Delgado, presidente nacional de Morena, para aprobar esta infame candidatura. No obstante, ahora que el INE decide proceder bajo sus lineamientos, es decir, cumplir con la normativa, la situación en Palacio Nacional cambia. En palabras del mandatario, ahora el INE es el “supremo poder conservador” al haber retirado varias candidaturas de Morena, entre ellas la de Salgado Macedonio. Ahora el INE es malvado y perverso en su actuar por apegarse a la normativa. Ah, pero cuando a través de su desempeño permitió las transiciones democráticas del PRI al PAN en el año 2000 y ahora en 2018 del partido tricolor a Morena, en eso sí no fue “conservador”. Resulta incoherente que las instituciones un día sean “malas” o “buenas” de un día para otro, o en todo caso “conservadoras” y “no conservadoras” (o liberales) simplemente porque una decisión, que se tomó con base en la legalidad, no haya gustado a alguien o no se haya alineado a los intereses de una persona, sobre todo a quienes, en su momento como oposición, abogaban por aplicar la ley en todo momento y sin excepciones. ¡Vaya, vaya!). Entonces, ¿“que se aplique la ley, pero a mi vecino, no a mí”? ¿De eso se trata? Y bueno, ¿de qué se queja López Obrador si el INE al final le hizo un favor a él y a Morena? El presidente había intercambiado el futuro del partido por el presente. Seguir con la candidatura de Salgado Macedonio quizá habría generado más votos y distritos ganados hoy en día, pero la mancha de postular y apoyar enérgicamente a la victoria, a pesar de la evidencia, a un candidato acusado de abuso sexual, sobre todo en el contexto actual tan caótico de violencia de género que vive hoy el país, se habría convertido en indeleble para la historia de Morena y de México. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Van a conocer Guerrero: Amenaza Félix Salgado Macedonio y pues sí: Atoyac de Álvarez, con Lucio Cabañas; Tixtla, donde nació Vicente Guerrero; Ayotzinapa de la Normal y los normalistas desaparecidos; el burro que tomaba cerveza y la golden de Acapulco. Para andar iguales. (N)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL